

日本共産党 池田ファンクラブ・ニュース **あした天氣にな~れ**

119号

2011年9月

部內資料

発行責任者 太田 効 (62-5727)
議員連絡先 うすい孝彦 (62-5093)
服部 久子 (62-4357)



講演する小牧崇さん（福祉会館）

が生まれようとしているときは、
チエルノブイリの事故が起こ
り、それ以来20年にわたって汚
染地帯の救援活動に携わるよう
になつたと語りました。

その後、チエルノブイリを中
心とした広範な汚染状況や復旧
にあたつた消防士の悲惨な状況な
どを写真で説明。「菜の花プロジェクト」を立ち上げて除染活動に
奔走した経験を克明に報告し、
それらの経験を福島でも活かす
ことが大切だと訴えました。

とくに内部被曝の問題では、「チエルノブイリは500km
00kmの遠距離でも高濃度汚染
が発生している、福島はたまた
ま海に流れたが、福井や新潟の
原発が事故になれば、風下の長
野は甚大な被害」「危険なのは
空気・水・食物からの内部被曝
だ。広島・長崎原爆では全く明

コラム
有明

▼長野県母親大会記念 講演の講師は日本弁護士連合会会長の宇都宮健児氏でした▼氏はサラ金3悪（高金利、過剰融資、過酷な取り立て）を規制する立法運動に身体を張つて取り組んできた弁護士であり、「反貧困ネットワーク」を結成して「年越し派遣村」では貧困の実態を世に明らかにしたことでも知られています▼東大3年生の時一念発起し弁護士を目指して猛勉強し翌年には合格、授業料がもつたいなくて大学は中退。弁護士になつたのは良いけれど、世渡りが下手なため仕事をとれず13年間もイソ弁（居候の弁護士の意味）生活。▼サラ金被害者が急増し、受ける弁護士がいないからと頼まれサラ弁（サラ金専門弁護士）に。その後豊田商事、オウム、武富士事件などでも大活躍▼湯浅誠さんは宇都宮さんの著書「弁護士、闘う」の推薦文で「いばらない、きどらない、かざらない、良心的で、良識的で、だけど徹底的、公平で、公正で、そして弱者の側に立ちきる、現場を持ち、社会に訴え、そして政治に働きかける」と書いています▼彼が弁護士会のトップにいることの意義ははかりしれないくらい大きいのです。

注目の「原発問題を考える学習会」開催

チエルノブイリから考える福島原発事故

のが知いのか、
いずれにしても、誰もが生
まれてから死ぬまで、誰かに
支えられ、誰かを支える。けつ
して一人ではない「お互いさ
ま」の関係がある。ところが、
3・11以前にすでに社会保障

障害者権利条約実現の牽引者＝ドンマツケイ議長は、「平均寿命70歳を越える国の人々は、平均8年間、人生の11・5%は障害をもちらながら過ごす」と言う。日本の場合、そのうちの要介護期間は男1・5年、女3年だ。これは長いのか……。

今年の1月、父を見取った
78歳。2006年に脳梗塞で
倒れ、片マヒに。「字が書き
たい」願いは懸命のりハビリ
で叶うも、昨年春頃から衰え
がすすみ、お盆すぎには一人
で立ち上がりがれなくなつた。秋
からは、30キロエリアで唯一
空きのあつた介護型療養病院
で過ごしていた。

第2回 福祉の思想

＜寄稿＞ 全障研事務局長 蘭部英夫さん

100

卷之三



写真1 アパートの玄関で

行為を支援すること」は「私益」。だから「利用料」は払つて当然。扶養は家族に義務がある。この考え方のもとに制定された障害者自立支援法は、猛烈な反対運動と世論によつて否定され、違憲訴訟団は「基本合意」を政府と交わした。社会的な困難は、個人や家族の責任ではなく、社会全体で支えるのだ。

「その写真は、ぼくが支援（＝里親）してるナミビアの子どもたちだよ。今は手紙だけのやりとりだけど、いつかどこかで会えたらとても嬉しい」

ハンスは、この町で、なままたちとおだやかに暮らしこの地球とともに生きていることを学び、自分で考え、南西アフリカの子どもたちの支援を実践している。彼の障害

屋を案内してくれた。シックなトーンのおちつく部屋だ。棚の上に子どもたちの笑つてゐる写真が飾つてあるのを見つけた。



160 of 200

(写真1)たとた
1階の生活支援センター（写真2）のスタッフは5人（作業療法士、社会生活指導員など）すべて自治体の職員だ。週4日は2人で、週末は1人で支援している。医師や看護師と連携して仕事していると話していた。



THE BOSTONIAN

北欧 考える旅
福祉・教育・障害者・人生

全障研出版部 1700円+税

者年金は年約300万円。驚いたのは額面だけではない。障害のない人たちの失業保険と同額が当たり前のこととして保障されていることだつた。